
 

 

 

 

 

 

 

 

なぜ“地域協働”などといわれているのでしょうか？ 

一言でいえば、時代の変化によるものです。少子高齢化が進み、人口や働き手が減ることで財

政破綻する「消滅可能性都市」が、20年後には 900市町村もあるとされています。ふじみ野市は

含まれていませんが、市内の東台小がなくなってしまうことも無関係ではないかもしれません。 

 

また、一昔前は「みんなで子どもたちを見守りましょう」という雰囲気が自然と地域に存在し

ていました。今では登下校中に知らない人があいさつしてきたら、場合によっては不審者と思わ

れてしまうような、どこか「あったかくない」物騒な社会になってきてしまったように感じます。 

 

一方で、学校を核とした地域コミュニティにおける人どうしのつながりは、これからの社会に

とって非常に重要なものであるとされています。今回岩佐会長から、防災に関するご提案があり

ました。本会としても、子どもたちが生まれ育ったこの地域を大切に思えるよう、 

特色ある取り組みのお手伝いをしていけたらと考えています。 

 

第２回「あった会議」が開催されました 

６月１４日（金）本校にて、第２回あった会議が開催されました。以下、当日の議事録です。 

【日時・場所】令和６年６月１４日（金）１０：００～  於：亀久保小学校 コミュニティルーム 

【学校より】 

 （１）第１回あった会議の成果とお礼（教頭） 

 （２）働き方改革と学力向上について（教務主任） 

  職員からは「家庭の時間や自己研鑽の時間がない」「トイレにも行けない(低学年)」「学年集金等のお金の 

管理が負担」「人手不足で教室を空けられないので休めない」という声があがっている。 

☆解決策として… 短くできる教材研究や業務改善・デジタル化の活用・口座振替の導入 などの意見が。 

 

 （３）運動会について（教務主任） 

  昨年度は９月開催だったが、テントを 20張準備するのが大変だったことや熱中症のリスクを考慮し、今 

年度は 10月開催とした。色々なご意見をいただくが、学校として丁寧に説明をしていく。 

   

＜質疑応答＞ 

  岩佐会長：働き方改革は具体的にどう進める？ 

  教務：「授業」「デジタル化」「休暇」等をテーマに３つの部会に分かれ、教員で話し合いをする予定。 

  岩佐会長：部会に学校運営協議会委員を入る機会を設け、外部からの意見を取り入れてはどうか？ 

       また、運動会は今後の異常気象の状況を踏まえ、他校で増えている５月等開催も視野に入れ 

た幅広な検討は？ 

  教務：５月だと１年生が入学したてであることや林間学校との関係で難しい。今後検討していく。 

  内田委員：10月開催に反対する意見もあるのか？ 

  教頭：10月の土日にグラウンドを使用している団体等との関係や、下のお子さんの運動会との重複。 

【協議】 

（１）防災キャンプについて（岩佐会長） ⇒資料を抜粋し、裏面に掲載 

  大規模な地震が 30年以内に 70％の確率で起こるとされている。 

亀久保小の体育館が避難所に指定されていることを前提として、災害時の「共助」がスムーズにできるよ 

うに、子どもたちが防災について「楽しみながら学べる」機会および地域コミュニティの連携の場を本会 

で提供したいと考えている。 

 

（２）グループ協議 

  （１）について、ÅとＢの２グループに分かれて意見交換を行いました。内容は以下のとおりです。 

 

  Ａ：岩佐会長の提案を受け、本会として承認するのは良いと思う。ただ参加者の安全面や万が一の事 

態を考えたときに、本会が主体となって実施するのは、責任の所在を考えても色々と問題があるのでは 

ないか。別で実行委員会を設置し、実施に向けて動いていったほうが良いと考える。 

Ｂ：企画自体は良い。ただ、Ａと同意見で実施主体としては難しいと思う。公民館が主体ならできるか 

もしれない。委員の関わり方としては、「できる人ができることを」という形でどうか。また、９月開 

催を想定しているが、焦らず計画を練るべきだと思う。地域防災訓練と合わせての実施も考えては？ 

                     ↓ 

意見を踏まえ、本会とは別組織である「実行委員会」を立ち上げて進める方向で承認 

 

（３）諸連絡等 

 ・地域協働学校活動について（内山委員より） 

 ・今後の予定及び主な議題について 

 ・次回開催は９月２７日（金）１０：００～ 

 

 

 

今年度から地域コーディネーターとしてもご尽力いただいている、内山智子さんを中心に月に１回活

動しています。学校にお越しの際は、ぜひ花組の皆様が整備してくださっている花壇をご覧ください。 

 また、気軽にいつでもどなたでも参加できますので、興味のある方は学校へお問い合わせください。 
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☞裏面も 

あります 

今年度の活動日は、あと 8/29・9/12・10/3・11/7・12/5・2/6・3/6です！ 

今後、オープンチャットを取り入れて参加しやすくしていく予定です！ 



【岩佐会長提案資料より】 

 


